

Fecha: 07-01-2026  
 Medio: La Estrella de Concepción  
 Supl.: La Estrella de Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Piden a Giacaman priorizar "temas económicos" tras un año de gestión

Pág.: 2  
 Cm2: 619,6  
 VPE: \$ 850.158

Tiraje: 11.200  
 Lectoría: 46.615  
 Favorabilidad:  No Definida

# Piden a Giacaman priorizar "temas económicos" tras un año de gestión

**Expertos marcan que segundo año de gobernador Giacaman debe priorizar empleo y más inversiones.**

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**U**n año de gestión cumplió ayer el gobernador regional del Biobío, Sergio Giacaman, quien realizó un balance sobre el trabajo que ha realizado durante este periodo.

Giacaman manifestó avances en diversas materias, principalmente en transparencia y en "ordenar la casa" tras el Caso Convenios, en lo que fue el primer eje estratégico presentado en su campaña.

En ese sentido, analistas y representantes de gremios indicaron que existen aspectos pendientes para este segundo año, con un enfoque mayor en afrontar la situación de desempleo (una de las más altas del país) y de la economía de la región, no solo de la transparencia.

Lesley Briceño, académica de las facultades de Derecho y de Gobierno de

la UDD señaló que "tanto él como los gobernadores en el país han tenido una tarea bastante compleja por el Caso Convenios. Creo que ha sido complejo para el gobernador Giacaman cumplir con las promesas de campaña".

Dijo que "hay un trabajo con proyectos asociados pero que todavía no sabemos si llegarán a buen puerto como el Mercado de Concepción y otros".

En términos de promesas de campaña, Briceño señaló que "ha cumplido con lausteridad, pero también nos encontramos

nios. Sin embargo, hoy nos encontramos con un delegado presidencial mucho más empoderado".

En materia de regionalismo, Briceño expresó que "ha sido importante en concentrar apoyos para que alcaldes de la región viajen a Santiago por el tema presupuestario. Sin embargo, tal vez no tiene el liderazgo del regionalismo chileno. Tiene interés en hacerlo, lo hemos visto en sus discursos en Erede o Impulsa, pero probablemente ningún gobernador en el país tiene hoy ese liderazgo".

Briceño destacó que "es interesante lo que se ha estado haciendo con el Plan Biobío 2050, pero falta todavía posicionarse y empoderarse mucho más de esos mismos temas. Es establecer una agenda, una hoja de ruta clara, para poder finalmente construir un liderazgo regional que sea atractivo, no solamente para la región, sino que además también



GOVERNADOR SERGIO GIACAMAN DIO A CONOCER AYER UN BALANCE DE SU PRIMER AÑO DE GESTIÓN.

para otras regiones".

Finalmente, dijo que "el gobernador sí ha hecho cosas, pero falta aún más y me imagino que en este segundo año, el gobernador está tirando líneas y mirando cómo se va a estructurar".

Alfredo Meneses, gerente general de Asexma Biobío dijo que "para el gobernador ha sido un año de ordenar varios temas que ciertamente no estaban claramente definidos dentro de la gobernanza como institución y creo que gran parte del tiempo la ha invertido en ello. Ahora, partiendo este nuevo año, los desafíos son afrontar la altísima tasa de desocupación, las cifras preocupantes desde el punto de vista del comercio exterior, el tema de la seguridad y las inversiones".

## GOBERNADOR

Sergio Giacaman, señaló en su presentación, que "en este primer año nos tocó ordenar la casa, desde el punto de vista financiero, reputacional y, también, por supuesto, que los equipos volvieran a comprometerse", sostuvo en la ceremonia que se realizó en el Gobierno Regional.

Detalló que se saldaron deudas a proveedores por más de \$8 mil 600 millones, se presentaron acciones judiciales vinculadas al Caso Convenios por cerca de \$2 mil millones, se gestionaron reintegros por programas mal ejecutados y se reorientó la forma de invertir, entre otras medidas.

Además, indicó que de acuerdo a los datos expedidos, de los \$112 mil millones transferidos por

la Dipres, un 70% del presupuesto 2025 se destinó a "fierro y cemento", generando empleo y construyendo obras que impactan de manera directa en la calidad de vida de los habitantes de la región.

Desde la institución se indicó que "durante 2025 se aprobaron 145 iniciativas, por un monto de \$61 mil millones, demostrando responsabilidad fiscal. Años anteriores, lo aprobado llegó a duplicar el presupuesto con que contaba el Gobierno Regional".

En la oportunidad, también sucedió la firma de convenio entre Marca Chile y Desarrolla Biobío para trabajar en la Marca Región del Biobío.

"La marca es un insulmo para generar esta identidad y orgullo, pero también para el trabajo de Biobío 2050", cerró. ☉